

52. Berliner Heilpraktiker-Tage Berlin

Am 11. und 12. Oktober 2008 fanden im Logenhaus Berlin die 52. Berliner Heilpraktiker Tage statt. Diese Fachfortbildungsveranstaltung für praktizierende Heilpraktikerinnen und Heilpraktiker im Berlin-Brandenburger Raum wird zweimal jährlich vom Fachverband Deutscher Heilpraktiker – Landesverband Berlin - Brandenburg organisiert und durchgeführt. Die Veranstaltung ist im Laufe der letzten Jahre beständig gewachsen und mittlerweile "das Ereignis" in dieser Stadt auf dem das Fachpublikum aus dem naturheilkundlich-medizinischen Bereich sich ausgiebig und fundiert informieren kann.

An beiden Tagen kamen mehr als 700 Fachbesucher zu den Vorträgen und zur umfangreichen Industrieausstellung mit über 70 Ausstellern. Mit dem thematisch weit gefächerten Vortrags- und Workshopprogramm konnten wieder überdurchschnittlich viele Heilpraktiker aus dem Fachverband, anderen Verbänden oder nicht verbandlich organisierte Kolleginnen und Kollegen erreicht werden.

Das Programm reichte von der Praxishygiene bis zur Heilkraft klassischer Musik. Es konnten Vorträge zur Neurodermitisbehandlung, zur Hormonsubstitution aus anthroposophischer Sicht, zur Dunkelfeldmikroskopie und SANUM -Therapie, zur Behandlung des Diabetes mellitus, zur Spagyrik, zur Ernährung und Diätetik, zur Pilzdiagnostik, zur REGENA - Therapie, zu Erkrankungen der Bauchspeicheldrüse,, zur Arthrosebehandlung, zur Gifftausleitung, zur Behandlung von Harnwegsinfekten, zur Chiropraktik, zur Suchtbehandlung, zur Augendiagnostik, zur Phytotherapie bei Venenleiden, zur Psychologie, Hormontherapie, zu Verdauungsbeschwerden, zum Schamanismus und zu Geistern und Dämonen, zur Schüsslersalzbehandlung, zur Patho-Physiognomik und zum Pro und Contra des Impfens besucht werden.

Neben den Fachvorträgen boten die Berliner Heilpraktikertage auch reiche Gelegenheit zum fachlichen und kollegialen Austausch und zur Diskussion mit den Vertretern des Landesvorstandes.

Besondere Erwähnung seitens der Pharmavertreter fand die, für solche Veranstaltungen wohl eher untypische, spontane, improvisationsbereite, umsichtige doch gleichzeitig professionelle Organisation und Durchführung. Frau Körfer, Herr Aulbach und ihr Team haben hier ganze Arbeit geleistet.

Der 1. Vorsitzende Arne Krüger betonte das Engagement der Kollegenschaft in Sachen Fort- und Weiterbildung und berichtete in seinem Vortrag auch über die aktuellen berufspolitischen Themen und Aktivitäten des Fachverbandes. Das vom Fachverband erarbeitete System einer virtuellen Informationssammlung zu allen Themen der Praxishygiene wurde vorgestellt.

Der Fachverband bietet seinen Mitglieder hier mit dem Hygienerahmenplan und dem individuellen Praxishygieneplan ein Instrument die Praxishygiene zu planen und entsprechend zu dokumentieren. Ab November findet sich dieses dann auch der Homepage des FDH-Bundesverbandes unter www.heilpraktiker.org. Um auch die Aus- und Fortbildung der Kollegenschaft deutlicher darzustellen und entsprechend der Qualifikationen zu dokumentieren hat der Fachverband auch eine Ausbildungsrichtlinie und eine Fortbildungsrichtlinie entworfen, die ebenfalls auf der Bundeshomepage zu finden sind.

Der Ort der Veranstaltung, das Logenhaus-Berlin hat durch das besondere "warme" Ambiente der Räumlichkeiten seinen Teil zum Gelingen beigetragen.

Die Kollegenschaft in Berlin, Brandenburg und Umgebung freut sich zusammen mit der ausstellenden Industrie schon auf die nächsten Heilpraktikertage am 21./22. März 2009 und am 10./11. Oktober 2009.

Arne Krüger